

## NOTA DE PRENSA

### La Universidad de Alcalá, nueva integrante de la alianza europea de universidades EUGLOH

- La *European University Alliance for Global Health* (EUGLOH) aglutina nueve universidades pertenecientes a ocho países.

#### Alcalá de Henares, 26 de septiembre de 2022

La Universidad de Alcalá (UAH) acaba de incorporarse a EUGLOH (*European University Alliance for Global Health*), una **asociación estratégica** entre las universidades [Paris-Saclay](#) (UPSaclay), [Lund](#) (LU), [Ludwig-Maximilians-Universität München](#) (LMU), [Oporto](#) (UPorto), [Szeged](#) (USZ), [Hamburgo](#) (UHH), [Novi Sad](#) (UNS) y [Tromsø - The Arctic University of Norway](#) (UiT), en el contexto de la Iniciativa de Universidades Europeas de la Comisión Europea.

Estas Universidades Europeas son **alianzas de instituciones de educación superior de toda Europa** que cooperan en materia de educación, investigación e innovación en beneficio de los estudiantes, los educadores y la sociedad.

En el caso de EUGLOH, las nueve universidades integrantes combinan su **prestigio individual en el ámbito de la salud global** y su personalidad como instituciones de educación superior generalistas con el fin de construir una Universidad Europea del futuro, a partir del desarrollo de actividades interdisciplinarias. Juntas unen así la experiencia y la infraestructura científicas en campos como la biomedicina, las ciencias de la vida y las ciencias sociales, lo que permite a este proyecto abordar una variedad de desafíos relacionados con el bienestar y la salud pública.

La incorporación de la UAH a esta alianza supone un **reconocimiento a su calidad y trayectoria internacional**; durante los últimos años, no solo ha fomentado los intercambios internacionales de estudiantes, personal académico e investigadores, sino también una cooperación estructurada a través del programa Erasmus+ con varios de los actuales socios de EUGLOH, en áreas tan relevantes para la construcción del Espacio Europeo de Educación.

#### Primeros pasos en el marco de EUGLOH

En su etapa inicial, y en consonancia con la identidad temática de la alianza, el trabajo estará especialmente centrado en aquellas áreas vinculadas a la salud. Con el tiempo, sin embargo, las universidades que pertenecen a EUGLOH conectarán cada vez más facultades y escuelas, departamentos, personal y estudiantes con el objetivo de desarrollar pedagogías más innovadoras y ejecutar programas conjuntos en las diversas ramas del conocimiento.

En este contexto, EUGLOH ofrece a la Universidad de Alcalá una oportunidad altamente innovadora para que su comunidad universitaria se integre en equipos internacionales de estudiantes, académicos y otras entidades de la sociedad civil con los que abordar los grandes retos a los que se enfrenta Europa, estén estos vinculados a la salud o a otras cuestiones como el

clima, la seguridad, la democracia, la digitalización, la cultura o las migraciones, prioridades presentes de manera constante en la agenda europea.

En palabras de [rector, José Vicente Saz](#), estamos ante un momento muy importante para la UAH *‘porque quienes formamos parte de la Universidad podremos participar, de un modo u otro, en las actividades que progresivamente desplegará EUGLOH durante los próximos cuatro años y también a través de la creación de grupos de trabajo dentro de la alianza con los que concurrir a las diversas convocatorias que ofrecen los programas europeos de innovación e investigación, como Erasmus+ y Horizonte Europa. En este sentido, la pertenencia a una misma Universidad Europea dotará, sin duda, de un reconocimiento importante a esos grupos de trabajo que se constituyan’.*

El objetivo de la UAH será, por tanto, crear las condiciones para que todos los miembros de su comunidad universitaria sean, al tiempo, actores fundamentales y beneficiarios directos de nuestra participación en la alianza, ofreciendo planes de estudios centrados en los estudiantes, impartidos conjuntamente en campus interuniversitarios, en los que estudiantado, personal e investigadores puedan disfrutar de una movilidad fluida. Para ello, será esencial diseñar e implementar una amplia gama de programas de estudio y movilidad, sea esta física, híbrida o virtual, que atiendan las necesidades e intereses individuales de los diferentes colectivos.

### Contexto competitivo

Tras la reciente convocatoria de 2022, existen ya 44 consorcios de Universidades Europeas en los que participan cerca de 340 instituciones de educación superior (30 de ellas españolas) de 31 países diferentes; cada alianza seleccionada recibe un presupuesto de hasta 14,4 millones de euros del programa Erasmus+ para un período de cuatro años.

En este contexto enormemente competitivo de una Europa que cuenta con aproximadamente 5.000 instituciones de educación superior, la alianza tejida a través de EUGLOH ha tenido una alta valoración por parte de la Comisión Europea como ejemplo de cómo aunar la personalidad e idiosincrasia propias de las nueve universidades generalistas que la integran con una identidad temática donde reforzar la dimensión europea en la educación superior y en la investigación, como es la de la salud global.

---

#### Contacto

Comunicación Institucional  
Universidad de Alcalá

📞 91-885 40 67 ✉️ [prensa@uah.es](mailto:prensa@uah.es)

📍 /UniversidadDeAlcala 📺 @UAHes